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★★これからのこと★★ ★★昨年のこと★★ （詳細は広報紙や議会だより
■一般会計補正予算（第2回～4回） ■平成28年度決算 をぜひご覧ください）
　　長い会期の間に、小出しされました 　委員会での質疑を紹介します。
ア)子ども医療費助成が高校生まで拡大(来年4月～) ●市のＰＲ事業の効果と投資の見極め（適正化）
  1回500円で、3回目以降/月は無料で受診できる  シティープロモーションで映画ロケ誘致など様々に
  制度が拡大。子育て世代の経済負担軽減策ですが、  取り組んでいるが、効果の指標がない。どの位（期
  34百万円程を税金で負担する事になります。人口  間、支出等）やる事が適当かこれから検証する。
  対策、所得制限のない負担軽減、どこまで続く？  （この分野こそ何の為にやっているかを明確に！）
イ)免許証自主返納時の経歴証明書手数料を助成
  高齢者の車両事故を受け、自主返納率を高めるもの ●最終処分場が借地であることについて（ムダ）
  で、千円/人の負担を実質無料とします。裾野警察  借地料は年約15百万円で、今後暫く利用する場所

　　　　　  署でのみ手続き可能で  でもある為、買い取りの方向含め検討する。
　　　　　  すのでご注意下さい。  （当市の借地料合計額は約1億7千万円。やっと少し
　　　　　  事故は怖いけど、その  　ずつそのムダを無くす事を口にできる環境ができ
                 後の移動はどうする？  　てきた様です。すでに購入額以上に投資している

 　土地が存在しているのです。早期解消が必要！）
ウ)市営住宅柳端団地を今年度中に解体
  入居4世帯の転居調整が整い計画に則り解体。これ ●子どもでも気付く通学路の危険を改善しよう
  により約3百万円の借地料が解消。残り３団地の借  小学校の交通リーダーと語る会には、市の関係者も
  地料合計額は約14百万円強。土地購入、民間アパ  参加している。わざわざ改めて区長要望を提出せず
  ートの部屋借上げなど方法を駆使し、住宅確保と 　　　　　とも危険改善できる様
  ムダの削減を両立して欲しいところです。 　　　　　対応を検討する。
■その他議案【抜粋】 　　　　　（何でも手続き必要を
エ)文化センターと生涯学習センターを同じ事業者 　　　　　　要請する行政ですが
　に指定管理する準備に入りました。 　　　　　　市民の安全を何より
  同じ市の施設なのに会議室予約は別々に連絡しなけ 　　　　　　優先するのが基本的
  ればならない！もっと時間に融通を利かせて！など 　　　　　　な役目では？）
  縦割り行政の不都合を改善。あとは誰に任せるか.
  サービス向上、コスト削減両立が目的です。民間も ●税で婚活の場を用意することが本当に必要か
  万能ではありませんので、積極的に利用して気付き  恋来い支援センターとして婚活のイベントや講座の
  を届けていきましょう！  実施を委託している。勇気が出ず、民間婚活に参加
オ)市議会議員の定数を21人から19人に変更  できない方もあり、行政がやるべき分野として責任
  区長会を始め各種団体から意見の合っ  もって取り組んでいきたい。
  た議員数の見なおし。3年間の調査や  （委託料は250万円で、事業者人件費も含まれてい
  比較、意見交換の末、変更が決定。  　ます。結婚相談所に通った場合の成功報酬の一部
  減員で困る事が無い様、みんなが市  　を補助する方が費用対効果（結婚）がまだ良い気
  政運営に係ることを意識し、元気な  　がするのは私だけ？国の少子化対策の補助金を活
  裾野市を作り上げていきましょう！  　用しています。目的は結婚の次の出産に有り。
  定数の変更は次回の選挙からです。  　人件費だけに消えてしまわなきゃ良いですが…）
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9月議会では、昨年度の決算承認と今年度の補正予算を審議。新聞に「市の平成28年度決算は黒字…で」と
記載！？行財政は年度内の出入れのみで評価します。複数年度で管理する基金等の貯蓄出入れは別に考えら
れ、切り崩し（貯蓄をおろす感じ）は、新たな収入のようなイメージとなります。広報すその10/15号P4
を見ると、「繰入金」に9億4千万円弱と記載されていますが、これが主たる切り崩し分です。今や税収入が
減っているため、年約8億円弱の赤字となっていて、貯蓄頼みが続いています。残高は53億円、6年分。現
代の住民への恩恵施策が多く、未来にも残せる策が少ないことに私は課題意識を持っています。今の人が喜
ぶ新しい事業に取り組むなら、一方でそれ以上に歳出を減らす事業を選択し、発信する位でなければ、裾野
の未来に期待はできないのではないでしょうか？今はお金はあります。でもすぐ底をつく額です。皆さんは
何を実施して欲しく、その代わり止めて良い（ムダ）のは何だとお考えですか？



「人口減少を抑制のためには、少子化対策が必要と言う割に・・」というお題を前回取り
挙げた所、数名からおおよそ賛成のご意見を頂けました。税金の使い方とあわせ、将来を
担う子どものために「今」すべき事は何か。一般質問の場で意見交換してみました。
質問した5項目中から一部をご紹介致します。
　廃止や不要という提案に対し、裾野市長選挙まであと3ヶ月というこの時期に、何かを
やめるといった市長答弁を引き出すのは難しかったかも。でも、重要な事だと言う認識で
はありましたので、次に市長になる方には本気で考え取り組んでもらいたいと思います。
　10月に提示される来年度の予算編成方針や、立候補者の主張を注視したいと、捨て台詞
のように話すしかなかったのは、すこし情けなかったなぁ。。。。。（反省）
＜①と②が、前回のたよりに理由を掲載したものです＞

①高齢者医療費助成金は、早期に廃止すべき ②教師の研修が主の「学びの森事業」は不要
子ども医療費ですら完全無料ではなく、1回500円 学びの森には指導者が4人いる。アンケートをとる
を月２回まで窓口で負担している。この助成金は後 忙しい中、研修や参観の準備もしているらしい。
期高齢者が窓口で払った負担金を上限付きで後から それよりも、専門講師の派遣や、特別な支援が必要
返す制度。実質無料となった方は、昨年度244人。 な子に対するスタッフの増員を望んでいる。異動も
この方が経済的に困っている世帯かどうかも不明。 ある県の職員である教職員に対して、市の税金で指
総額24百万円。本当に必要？他に使うべきでは？ 導者を配置するより、子どもに必要な講師などを配
　　Ａ．財政状況が厳しいのは承知している。他の 置する方に予算を使うべきではないか？
　　　　高齢者施策との包括含め見直しは検討する。 　　Ａ．県下で統一された授業に囚われず、裾野の子

　　　　は裾野市が育てるという気概を持って、教師
③人口増の誘導に併せ、保育の受け皿確保を 　　　　の教育力向上に努めたい。
県東部の市町では連携して、子どもの保育料軽減対
策を実施している。功を奏し子育て世代や子どもが
増えた場合、調整しながら待機児童をぎりぎりゼロ
にしている当市では、確実に待機児童が発生してし
まう。受け皿として期待できる裾野市独自のモデル
認証保育園制度を充実させ、もっと活用してもらう
ことが必要ではないか？
　　Ａ．認可保育園に適用している多子世帯に対す
　　　　る軽減対象に、平成30年度から加えるこ
　　　　ととし、更なる待機児童対策である保育施 ⑤国が今冬公募する鹿活用モデルに応募しないか
　　　　設拡充に期待したい。 有害鳥獣を資源として活用する地区モデルに対して

国が施設の他、人材育成にも補助する方針が示され
④子どもの為の指定管理導入となるよう努力を た。被害があっても何もできず、何もしないでいる
御宿台保育園と同時に指定管理導入する北児童館。 当市だが、こういう機会に思い切って取り組むこと

未だ事務の引継ぎがない。来年4月から導入として が必要だと考えるがいかがか？

いるが、子どもや地域に不安をきたさぬ様、時期に 　　Ａ．公募12地区の内、７ヵ所の先進地が決定済
こだわらず、利用者目線で質の引継ぎをしっかり行 　　　　残り５ヵ所に取り組むに当たっては、求めら
うことこそ重要ではないか？ 　　　　れる安全・衛生管理、流通規格の統一など

　　Ａ．既存児童館職員の採用も含め動き出した。 　　　　課題は多い。採算性の観点から事業化は厳し

　　　　利用者目線で、事業者と連携し調整したい 　　　　く、今回応募することは考えていない。

富岡地区に、

牧水歌碑を新
設置。併せて

　←9月に行われた長泉町議選。 新イベントの
　　働く仲間である東レ労組の かかしまつり
　　植松議員がトップ当選を に牧水かかし
　　果たしました！ を出展。
　　共にがんばって参ります！ リバーフレンド富岡の活動の一環

でした。富岡は今、地域の力が湧

き出ているようです。皆さんに置いて行かれぬ様
私もがんばります！！

日中友好協会と
経友会の中国研修
生と共に地域美化
活動を実施。
裾野インター線の
道路に捨てられた
ゴミを一掃！！

■前回のお便りに掲載した事項を一般質問で取り上げました。

各種活動のご紹介

後援会で11/18グランドゴルフ大会を企
画して下さいました。
私は初めてやることになりますが、お時間
ある方はぜひご参加くださいませ。

お申込みは、後援会事務所まで！


